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献血后我的血将如何处理？

本报讯 124.5公斤的体重，4个人才能将其抬下床，脂
肪层有10多公分厚，麻醉、手术之难可想而知。10月26日
下午，永煤总医院妇产二科成功实施了这样一例特殊的剖宫
产手术。

当日中午，永煤总医院妇产二科接诊 27岁的产妇菲菲
（化名）时，其肥胖程度令接诊的医护人员大感意外。当她
站在体重秤上的一刹那，指针立即打到了最底部，足足
124.5公斤重，这样的“超级”产妇，医护人员还是第一次
见到。据菲菲自述，她从八九岁开始就慢慢“发福”了，而
性格活泼开朗的她并没有为此烦恼，还是“胖并快乐着”。
到了谈婚论嫁的年纪，她更是成了一名体重100公斤的“胖
妞”。结婚 3年，菲菲一直没有怀孕，这可把一家人急坏
了，从此菲菲开始四处求医和减肥。今年1月，体重80公斤
的菲菲怀孕了。沉浸在怀孕的喜悦中，菲菲似乎忘记了当初

减肥的痛苦，重新放飞自我，开启“大吃大喝”模式，加
之住在偏远乡镇，整个孕期没有进行规范产检，更未接受
过科学的饮食指导，到临产前，菲菲的体重竟达到124.5公
斤。

医生检查后发现，菲菲预产期已到，但羊水很少。正
常羊水指数不低于80mm，菲菲却只有30mm，且胎盘已老
化，自然分娩的风险较大。为尽快解除胎儿宫内窒息的危
险，妇产二科科主任高晓棠决定紧急为菲菲实施剖宫产术。

当天17:30，菲菲被推进手术室。因为菲菲的后背全是
脂肪，医院日常使用的10厘米标准穿刺针抵达不了她的腰
椎间隙，麻醉科主任孔全立用力加压使劲将针头往里推，
才勉强到达中心位置，麻药终于被成功打入她体内。

由于菲菲太过肥胖，盆腔和子宫相对较深，胎儿位置
较深不易取出，高晓棠便亲自主刀。据管床医生李敏介

绍，平时两名医生45分钟即可完成的剖宫产手术，这次不得
不上了 3名医生。为了将孩子尽快取出，在手术过程中，李
敏用尽全力固定宫底，高晓棠伸手进腹腔快速取出孩子。当
重3200克的男婴呱呱坠地时，手术间里响起热烈的掌声。手
术用时1个小时，仅比普通剖宫产手术多用了15分钟。据了
解，这是永煤总医院建院以来收治的体重最重的“超级”产
妇。2017年，该院妇产一科曾收治一名 110公斤重的产妇，
并成功实施了剖宫产手术。

高晓棠提醒女性朋友，过度肥胖容易导致不孕；孕妇过
度肥胖，会增加患妊娠糖尿病、妊高症、代谢性疾病以及生
巨大儿、难产的风险；怀孕前就极度肥胖的女性，建议减肥
后再怀孕；孕期一定要到医院进行规范产检，并在医生的建
议下严格控制饮食和体重。

本报记者 谢海芳 通讯员 王书珍

本报讯 11月1日下午，夏邑县中
医院举行第三次“不忘初心、牢记使
命”主题教育党课，特邀郑州大学张
建华教授进行授课。该院党总支书
记、院长孙玉松，院领导班子及全体
党员干部职工参加。

在党课上，张建华以《领导干部
个人素养与业务能力提升》为题，用
通俗易懂的语言，结合夏邑县中医院
发展的实际情况，以真实的事例让大
家深刻领会习近平新时代中国特色社
会主义思想。

课后，大家纷纷表示，在今后的
学习和工作中要进一步学深悟透习近
平新时代中国特色社会主义思想，牢
牢把握主题教育关于“守初心、担使
命、找差距、抓落实”的总要求，内
化于心，外化于行，牢记“一切为了
人民健康”的初心和服务宗旨，开拓
创新，求真务实，不断优化服务流
程，提高医疗质量，保障医疗安全，
为广大群众的健康和卫生事业的发展
作出积极贡献。

本报记者 张壮伟 通讯员 张璐

本报讯 11月 5日，“健康商丘行·大医
献爱心”健康扶贫专项行动启动仪式在虞城
县人民医院举行。此项活动由市卫健委、市
扶贫办、市妇联联合举办，将陆续在 6个县
（区）开展健康科普和义诊活动。虞城县是本
次活动的第一站。

据了解，“健康商丘行·大医献爱心”健
康扶贫专项行动将通过健康巡讲、专家义诊
和慰问贫困户等形式为群众进行健康教育宣
传。在健康巡讲环节，专家们将用通俗的语
言和大量的事例为群众宣传健康知识。专家

通过义诊，为群众测量血压、诊察疾病或进
行简单治疗，并深入贫困户家中，为行动不
便的老年人进行义诊，让他们足不出户就能
就医。

此次“健康商丘行·大医献爱心”健康
扶贫专项行动，从贫困群众最关心、最直
接、最现实的健康问题入手，为健康扶贫提
供了有力支撑和帮助。通过健康宣讲将国家
基本公共卫生福利惠及父老乡亲，提高群众
的健康素养，让群众掌握健康知识。

本报记者 谢海芳 见习记者 王欣欣

答：献血后您的血将按下列程序进行处
理：1.初检。检查肝功能、乙肝、丙肝、梅
毒、艾滋病等。2.复检。复核血型无误后再
次检查肝功能、乙肝、丙肝、梅毒、艾滋病
等。 经上述两次检查后确认为完全合格的
血液，或作为全血用于单个病人，或分离红
细胞、血浆等成分后去帮助数个需要的病
人。 （市中心血站供稿）

不少人有眼病困扰时就会想到商丘市中医院眼科。 该
院眼科经历了半个多世纪的建设和发展，已成为技术设备雄
厚和人员素质精良的集临床、教学于一体的现代化临床科
室。

该院眼科拥有免散瞳眼底照相仪、全自动电脑验光仪、
无接触式眼压仪、角膜地形图、眼科A/B超等现代化诊疗设
备，同时拥有副主任医师3名、主治医师3名、住院医师若
干名的人才梯队。在现有优势项目的基础上，该院眼科开展
了复杂白内障手术、青光眼标准化诊治、眼底病筛查、近视
屈光手术、泪囊鼻腔吻合等新技术，综合实力居市内一流眼
科行列。此外，该科室定期聘请北京同仁医院和上海第九人
民医院的专家来院坐诊、查房、手术、会诊和学术交流。

该院眼科秉承“以医疗质量和安全为核心，以病人为中
心”及“病人的生命、健康和满意高于一切”的宗旨，接诊
本市和周边地区的患者，逐渐形成了独有的专业特色。在治
疗白内障、青光眼、眼底病和眼部整形、小儿眼病治疗及康
复、白内障小切口、白内障超声乳化术、准分子激光屈光矫
正手术、泪道置管及泪囊鼻腔吻合术、翼状胬肉切除术+角
膜缘干细胞移植术、上睑下垂、斜视矫正术、眼袋美容术、
眼内容物摘除联合眼胎植入术（仿真假眼植入术）等方面有
独特的技术。

该院眼科主任陈红新说，早期白内障看似对生活的影响
不是很大，很多人都不会在意，但是严重白内障可能会导致

失明，会造成无法挽回的损失。老年性白内障是最常见的眼
病之一，占致盲眼病的 25%至 50%。据统计，当今世界有
1500万名白内障致盲患者，我国有四五百万名白内障患者。
治疗白内障的最佳时机是白内障初期，如果能尽早发现白内
障，无疑对白内障患者来说是赢得了最好的治疗机会，康复
概率更高。治疗白内障最有效的方法是手术，通过手术治
疗，绝大多数白内障患者能恢复视力。 该院眼科采
用白内障超声乳化人工晶体植入术治疗白内障，让我们看看
该技术与传统手术相比有哪些优点：1.手术切口小(传统手术
切口 12mm，此手术切口小于 3mm)。2.术后反应轻，切口愈
合快，视力恢复得更快更好。3.术后散光小，且更容易矫正
或控制。4.手术控制度更好，安全稳定。5.手术时间短，一
般只需一二十分钟。

陈红新说，以往人们认为白内障成熟后方可手术，但
随着手术技术的发展，未成熟白内障亦可手术治疗。对那些
视力要求高的核性白内障病人，视力在0.3至0.5之间也可以
安排手术。一旦发现有白内障的早期症状，就应考虑治
疗。

市中医院眼科拥有完善的视光学检查设备和经验丰富的
验光师，近几年将眼视光学新技术运用到屈光不正及儿童视
力不良、斜弱视的诊断和治疗中，率先开展显微斜视手术，
使这一专业得到了更快发展，为青少年近视的防治一直不懈
努力。 京九晚报全媒体记者 宋云层

商丘市中医院眼科：守护患者光明

近 日 ， 宁 陵
县张弓卫生院按
照县卫健委工作
部署，积极开展
健康巡讲活动，
共组建3个健康促
进巡讲团，以健
康讲座和咨询服
务为重点，开展
进村、进户、进
学校等健康促进
巡讲活动。

永煤总医院
成功为“超级”产妇实施剖宫产手术

夏邑中医院特邀大学教授讲主题教育党课
“健康商丘行·大医献爱心”
我市健康扶贫专项行动启动

通讯员 刘志国
楚孝玉 摄


